

L'entretien du cimetière effectué par des bénévoles

Publié le 16/08/2021 à 06:25 | Mis à jour le 16/08/2021 à 06:25



Malgré la chaleur, les bénévoles se sont mis à la tâche.

© Photo NR

Depuis l'interdiction de l'utilisation de désherbant chimique dans les espaces publics, les municipalités sont confrontées au manque de moyens humains. La commune ne fait pas exception à la règle car une des premières solutions demeure l'huile de coude afin de redonner au cimetière le visage d'un lieu de recueillement. Faute d'employés communaux suffisants – actuellement un agent et demi –, déjà bien occupés aux tâches courantes d'entretien des rues plus chronophage, quelques habitants se sont motivés afin de prendre les choses en mains et d'aider la commune.

À l'origine, une suggestion de Quentin Birocheau et Lidia Mougou, deux habitants allés présenter leur projet lors d'une réunion de conseil, une idée qui a obtenu l'accord d'Olivier D'Araujo, maire, et de son équipe. Vendredi 13 août, malgré la chaleur, les premiers bénévoles se sont présentés avec leur binette sans oublier chapeau et bouteille d'eau. « *Nous sommes tous concernés et c'est une réelle motivation* », souligne Lidia Mougou. Il s'agit, pour ce grand cimetière, de procéder par carrés et enlever les mauvaises herbes. Des nouveaux rendez-vous seront fixés pour les bonnes volontés.

Pour la suite, selon Olivier D'Araujo maire, « *la municipalité planche sur plusieurs pistes de réflexion, étant allée visiter les cimetières de Sainte-Soline et Sansais qui ont choisi des formules telles l'enherbage en gazon spécial et la plantation de plantes grasses. Par ailleurs trois conseillers [Laurence Morin, Xavier Jarry et Claudette Cornu] seront chargés de recenser les tombes notamment laissées à l'abandon et de sensibiliser les habitants à de nouvelles pratiques* ».

Les bénévoles intéressés peuvent contacter la mairie au 05.49.26.31.65.

Main sur la binette, Prin reste verte

Une dizaine de volontaires ont, vendredi, entretenu les allées du cimetière à la binette.

L'engagement zéro pesticides n'est pas toujours facile à gérer pour les petites communes rurales. C'est le cas à Prin-Deyrançon, qui ne dispose que de l'équivalent d'un agent et demi pour l'entretien de ses espaces verts. « L'ensemble des voies communales est entretenu par le Syndicat intercommunal à vocation multiple (Sivom) », explique Olivier d'Araujo, maire de la commune. « Pour les autres espaces, nous disposons d'une tondeuse, mais inadaptée à certains lieux comme les allées du cimetière. »

D'autres séances seront organisées

Alertés par l'état de celles-ci, Lydie Mougou, une jeune mère de famille, et Quentin Birocheau, jeune homme de 18 ans, très attaché à sa commune, ont décidé de prendre les choses en main.

« Nous avons pris contact avec le maire et lui avons proposé de recruter des bénévoles pour entretenir les allées à la binette. »

Lancée sur les réseaux sociaux, l'idée a fait son chemin et, vendredi, une dizaine de volontaires ont commencé les travaux d'entretien, sous le soleil et dans la bonne humeur.

« Je n'ai aucun parent inhumé dans ce cimetière », confie Lydie, « mais j'estime que c'est une démarche citoyenne que d'aider à conserver sa commune propre. » C'est bien l'avis du maire et



Les bénévoles sont à pied d'œuvre. Au centre, le maire, Olivier d'Araujo.

de son Conseil municipal, qui réfléchissent à la meilleure façon d'inciter leurs administrés à s'investir dans l'entretien des abords de leur résidence.

« Pour le cimetière, nous avons d'autres pistes. Dans un premier

temps, Laurence Morin a entrepris un recensement des tombes de façon à mettre un peu d'ordre. En parallèle, nous étudions la possibilité d'enherber les allées du cimetière, comme cela se fait déjà dans certaines communes que nous avons visitées. Reste

les espaces entre les sépultures, difficiles d'accès pour les tondeuses. Peut-être pourrions-nous y implanter des plantes grasses sans entretien. »

D'autres séances de désherbage bénévoles seront organisées. Pour y participer, se renseigner à la mairie.